

La Dépêche du Midi

PORTET/GARO

A Cultura. Conférence sur le système éducatif.

André Antibi analyse son dysfonctionnement

Outre les concerts en tous genres qui animent l'auditorium de Cultura-Portet, les visiteurs peuvent parfois participer à des conférences dont la dernière en date celle de André Antibi, professeur à l'Université Paul Sabatier de Toulouse et à l'école d'ingénieurs Sup Aéro. Il est l'auteur de nombreux livres scolaires et ses recherches sur l'enseignement ont une renommée internationale. Durant plus de quinze ans, il dénonce inlassablement le dysfonctionnement le plus important de notre système éducatif: sous la pression de la société, les enseignements, souvent inconsciemment jouent un rôle de sélectionneur et sont ainsi à l'origine de l'échec scolaire artificiel d'une certaine proportion d'élèves «La constante macabre» qui est aussi le titre de son ouvrage. En l'absence de Jean-Jacques Rouch journaliste à la «Dépêche du Midi» souffrant, ce fut Stéphane Talmon responsable de la



André Antibi lors de sa conférence.

librairie qui mena les débats devant un parterre de parents très intéressés par ce débat «comment a-t-on découragé des générations d'élèves?». On a pu retenir le cri d'alarme de ce professeur qui, malgré les nombreuses conférences qu'il a données sur ce thème et ses articles dans des revues spécia-

lisées, rien ne change ni qu'il sera entendu par les décideurs. Il est soutenu dans cette démarche par des personnalités de renom comme le recteur Philippe Joutard qui disait entre autres «le combat d'André Antibi ne concerne pas seulement le devenir des mathématiques à l'école mais l'ensemble de nos

enseignants» ou encore Hubert Curien ancien ministre de la Recherche avec cette phrase «la collusion trop fréquente entre éducation et sélection» stigmatisée par André Antibi cause de réels ravages.

«La constante macabre» est l'ouvrage qu'il a écrit et qui est sorti des rotatives en octobre 2003. Si ce livre connaît un succès médiatique sans précédent, il permet d'espérer que les solutions qui sont proposées, concrètes et efficaces, pourront être appliquées en France, après le Canada ou les Etats-Unis entre autres.

Les problèmes de fond de notre système éducatif pourront être étudiés et résolus en toute transparence: lutte contre l'échec scolaire, rapports élèves / enseignants et parents d'élèves / enseignants, orientation des élèves.

Un autre débat se déroulera le samedi 7 février à 17 heures dans l'auditorium de Cultura.

ROQUES-SUR-GARONNE